

Stadtverwaltung Lahnstein

Sitzungsvorlage

Drucksachen-Nr.: **BV 18/3362/1**

Fachbereich	Datum
Fachbereich 4 - Bauen, natürliche Lebensgrundlagen und Eigenbetrieb WBL	19.03.2018

Beratungsfolge	Sitzungstermin	öffentlich / nichtöffentlich
Fachbereichsausschuss 4	29.03.2018	Ö
Stadtrat	05.04.2018	Ö

Widmung und Benennung einer Gemeindestraße

Sachverhalt:

Der Tagesordnungspunkt wurde bereits im Fachbereichsausschuss 4 am 13.03.2018 vorberaten. Die vorgesehene Widmung wurde beschlossen und als Name für die neue öffentliche Verkehrsanlage sollte die Bezeichnung Max-Schwarz-Straße Verwendung finden, nachdem in der Fachbereichsausschusssitzung 4 am 08.06.2017 keine Einigkeit zu der vorgeschlagenen Straßenbezeichnung Am Rheinquartier erzielt werden konnte.

Nach der Sitzung hat sich gezeigt, dass eine Fortführung der Max-Schwarz-Straße in Verlängerung der neugebauten öffentlichen Straße zu Problemen bei der Hausnummerierung führt. Die Max-Schwarz-Straße, die ehemals unmittelbar hinter der Schlossstraße in Höhe der ehemaligen Güterabfertigung begonnen hatte, beginnt mit der Hausnummerierung 1 am Gelände des Viktoria-Brunnens. Diese setzt sich rheinseitig Richtung Braubach fort, so dass die Firma Philippine die Hausnummer 23 aufweist. Dazwischen sind noch gerade Hausnummern vergeben.

Eine sinnvolle Nummerierung, die zur Orientierung - insbesondere im Sinne des Rettungswesens - notwendig ist, kann unter Beibehaltung der vorhandenen Hausnummern nicht gewährleistet werden. Grundsätzlich ist es zwar möglich eine Änderung der festgesetzten Hausnummern vorzunehmen, da nach den Regelungen der Hausnummerierungssatzung ein Anspruch auf Beibehaltung der vorherigen Hausnummern nicht besteht. Gerade im vorliegenden Fall bedeutet dies für die betroffenen Anlieger jedoch einen unverhältnismäßig hohen Aufwand, da es sich bei den Anliegern fast ausschließlich um Firmen handelt, die eine Vielzahl von Geschäftsunterlagen und Registereintragungen aktualisieren müssten.

Es sollte daher für die neue öffentliche Verkehrsanlage im Baugebiet Rheinquartier eine anderslautende Bezeichnung gewählt werden. Denkbar wäre ggf. die in 2017 bereits vorgeschlagene Bezeichnung „Am Rheinquartier“.

Im Haupt- und Finanzausschuss am 15.03.2018 wurde daher von Seiten der Verwaltung bereits auf die Problematik hingewiesen. Es bestand insoweit Einigkeit, eine erneute Vorberatung im Fachbereichsausschuss 4 durchzuführen, um dann in der zusätzlichen Stadtratssitzung am 05.04.2018 endgültig über das Thema zu entscheiden.

Von Seiten der Geschäftsführung der Firma Zschimmer & Schwarz wurde mittlerweile ebenfalls darum gebeten, von einer Änderung der Hausnummerierung in der Max-Schwarz-Straße abzusehen, da dies einen enormen Aufwand für das Unternehmen bedeuten würde.

Beschlussvorschlag:

Die Widmung des Teilstücks der neuen öffentlichen Straße erfolgt durch die der Beschlussvorlage BV 18/3362 als Anlage beigefügten öffentlichen Bekanntmachung.

Gleichzeitig erhält die Straße die Bezeichnung **Am Rheinquartier**.

(Peter Labonte)
Oberbürgermeister